



ASCET 18
couleur passion

Assemblée Générale

18 mai 2017

Sommaire

| | |
|---|----|
| ➤ Adhésions..... | 3 |
| ➤ Rapport moral..... | 4 |
| ➤ Rapport d'activités..... | 6 |
| ● Sports..... | 6 |
| x Karting | |
| x Marche des cantonniers | |
| x Rugby | |
| x Gymnastique | |
| x Ski | |
| x Pétanque | |
| x Bowling | |
| x Randonnée dans le Périgord Nord | |
| x Pêche | |
| ● Culture..... | 12 |
| x Stage brasserie BOS | |
| x Les Voix Publiques – groupe vocal | |
| x Culture en fête | |
| x Club dessin | |
| x Maison de la Culture de Bourges (MCB) | |
| x Printemps de Bourges | |
| x Concours nationaux | |
| x Cinéma | |
| ● Entraide..... | 16 |
| x Entraide | |
| x Unités d'accueil | |
| x Retraités | |
| x Arbre de Noël | |
| x Opération brioches solidaires | |
| ● Autres activités..... | 18 |
| ➤ Rapport d'orientation..... | 19 |

Adhérents actifs - 155

| | |
|---------------------|----|
| ✓ DDT | 85 |
| ✓ ARS | 1 |
| ✓ Avord | 2 |
| ✓ CD 18 | 9 |
| ✓ DIRCO | 13 |
| ✓ UT DREAL | 2 |
| ✓ TASS | 2 |
| ✓ Autres structures | 2 |
| ✓ Actifs libérés | 39 |

Adhérents extérieurs - 44

Total : 199 adhérents en 2016

Au 18 mai 2017, 169 adhérents dont 133 actifs.

Mesdames, Messieurs,

Merci à vous d'être présents aujourd'hui. Votre présence est essentielle pour le bon déroulé de cette assemblée générale, mais surtout elle nous prouve votre attachement à notre mouvement associatif et votre intérêt pour son fonctionnement.

Merci aux correspondants, relais important de l'information, pour le travail de diffusion effectué.

Merci aux différents responsables de commandes groupées et de la billetterie, sans qui nous ne serions pas en mesure de vous faire profiter de tous ces produits.

Merci aux membres du comité directeur pour le travail fourni tout au long de l'année.

Un remerciement tout particulier pour Annie qui a assuré avec rigueur la gestion de notre porte-monnaie. Mais aussi pour l'aide précieuse qu'elle m'a apportée en fin d'année avec la collaboration de Sandrine, lorsque j'ai dû de nouveau m'absenter involontairement. Elles ont porté le dossier de l'arbre de Noël, et ont été le relais entre la FNASCE, l'URASCE, et notre ASCE. Je sais l'investissement que cela représente et mes remerciements n'en sont que plus sincères.

Les activités organisées par l'ASCET 18 ou bien celles auxquelles nous avons participé, vous seront détaillées par les délégués ou les responsables d'activité. Alors il est inutile que je vous donne trop de détail, ils n'auraient plus rien à dire.

Je ferai, toutefois, un tour rapide des manifestations, sinon c'est moi qui n'aurais plus rien à dire, mais toutefois, sans trop rentrer dans le détail.

- 20^{ème} marche des cantonniers à Asnières en mars. Pas de boudin grillé à l'arrivée des randonneurs, mais un buffet de produits locaux avec la participation de l'association des Berryvores et la distribution à chaque participant d'un petit gadget aux couleurs de l'ASCET.
- challenge de pétanque à Calella en Espagne au mois de mai. Les équipes du Cher se sont bien défendues et ont remporté plusieurs coupes.
- culture en fête à Vatan au mois de juin. De la boue, des bottes en caoutchouc, une cavalcade colorée et joyeuse, de l'amitié, de la convivialité, des échanges et du partage.
- challenge régional de pétanque à Bourges en septembre. 2^{ème} année consécutive d'organisation de cette manifestation. Pour le repas de cette année, barbecue et salades composées maison. Une journée vraiment réussie puisque l'URASCE souhaitait à nouveau nous confier l'organisation en 2017, mais nous avons décliné l'offre.

Et puis les traditionnelles participations au challenge régional de karting ainsi que l'organisation d'une journée karting dans le Cher. Côté bowling, participation aux challenges régionaux et nationaux, mais également cette année participation aux challenges inter-entreprises.

Sans oublier le séjour ski, la randonnée de printemps, le rugby, la gym et les cartes de pêche.

Pour la culture, une nouveauté en 2016, avec l'organisation de deux journées de brassage de bière à la brasserie Bos.

Et puis bien sûr, les adhésions auprès de la maison de la culture, ainsi que la vente de places de spectacles et le concours du Printemps de Bourges, sans oublier les travaux des artistes du groupe de dessin et les vocalises du groupe vocal.

Au niveau national, toujours plusieurs défis organisés tout au long de l'année. Pas de dictée en 2016, mais sachez qu'elle est annoncée pour 2017 et que le matériel nécessaire à son organisation nous est parvenu.

Le jeu de l'été portait sur la reconnaissance de personnages illustres. Une seule candidate au niveau de notre département. Merci à cette courageuse de s'être torturé les méninges.

Habituels concours de scrabble, de mots croisés, de dessins, de photos, d'expression libre, de poésie, mais pas de candidat dans notre ASCE.

Pour la poésie, un recueil des meilleures participations a été édité. Si cela vous intéresse de le lire, il suffit de le demander par mail sur la boîte ASCET et nous le mettrons à votre disposition.

Je vous rappelle que ces concours culturels organisés au niveau national sont ensuite déclinés au niveau régional. Vous pouvez donc ne pas être primés par la FNASCE, mais être récompensés par l'URASCE.

Pour l'entraide, les séjours gratuits sont toujours proposés. Peu de demandes dans notre département.

Les unités d'accueil, elles, remportent un vif succès. Un bilan vous sera présenté dans le rapport d'activité.

L'arbre de Noël, organisé avec l'ASMA et COPAMI, a vu son organisation modifiée, avec des tâches mieux réparties. Nouveauté en 2016, la présence de Praline et Caramel, collègues du 36 et 37 et clowns à leurs moments perdus, qui ont accueilli les enfants.

Et n'oublions pas les rencontres des actifs libérés.

Après la présentation du rapport d'activités, vous pourrez constater à la lecture du bilan que les comptes sont bien tenus, et que notre trésorerie est saine.

En ce qui concerne les perspectives 2017, je vous propose la lecture, d'un petit rapport d'orientation, mais ne vous inquiétez pas, ce rapport ne comptera pas autant de points qu'une profession de foi de campagne électorale.

Nous terminerons par les élections, avec la présentation des nouveaux candidats. N'hésitez pas, il est encore temps de vous inscrire pour nous rejoindre au sein du comité directeur.

Pendant le dépouillement, nous consacrerons un moment aux questions diverses. Le résultat de l'enquête effectuée en fin d'année vous sera présenté.

Puis nous clôturerons cette assemblée générale par le traditionnel verre de l'amitié. Pour vous remercier de votre présence à nos côtés, un petit cadeau vous sera remis.

Je laisse la parole aux délégués et responsables d'activités et je vous souhaite une bonne assemblée générale.

Je vous remercie de votre attention.

La Présidente – Jacqueline Rébois

Sports – Christophe Léonard, vice-président

Karting – Christophe Léonard

Challenge régional – 6 participants

Les représentants habituels de la section karting du département étaient présents une fois de plus au challenge régional organisé chaque année par l'ASCET 28 sur le circuit de Lutz-en-Dunois.

L'épreuve se déroulait le 11 juin 2016 et la météo était cette année encore plus que médiocre, la pluie venant perturber la tenue de route pendant toute la durée de l'épreuve.

Les équipages de trois pilotes, composés de Yves, Arnaud Duparquet et Julien Moncelon puis Jean-Yves Imbert, Sébastien Jacques et Christophe Léonard qui courraient sous les couleurs de l'ASCET 18, se sont illustrés en terminant premier et deuxième sur quinze équipages.

Challenge départemental – 11 participants

Le 2 octobre 2016 avait lieu le neuvième challenge départemental de Karting organisé par l'ASCET 18 qui s'est déroulé pour la troisième fois sur le circuit de Colombier.

Onze pilotes s'étaient donnés rendez-vous pour cette course de vitesse individuelle. Chaque pilote ayant une série d'essai et de qualification avant de prendre le baquet pour deux courses avec départ inversé pour la seconde.

Le podium : le bronze pour Jean-Yves Imbert, l'argent pour Arnaud Duparquet et l'or pour Yves Duparquet.

La séance s'est terminée par la traditionnelle remise des trophées ainsi qu'un pot de l'amitié.

Marche des cantonniers – Yves Chéron

113 personnes se sont élancées sur les sentiers depuis le gymnase d'Asnières les Bourges, pour participer à la 20^{ème} marche des cantonniers organisée **le dimanche 17 avril 2016**.

Le printemps de Bourges, la fin des vacances scolaires, la météo pluvieuse en tout début de matinée (6 heures!) ...la 20^{ème} édition de la Marche des cantonniers n'a pas connu le succès escompté.

Pour cette 20^{ème} édition, un lot était offert par l'ASCET à chaque participant, et après la remise des récompenses le moral est revenu lors de la dégustation de produits locaux bien appréciés au retour de la marche, disposés avec l'aide de l'association « les Berryvores », dans un buffet bien garni.

Les récompenses, remises en présence d'un représentant de la ville de Bourges, ont permis de féliciter le club le mieux représenté (les Barracudas – 8 personnes), le randonneur le plus jeune (4 ans sur le circuit de 4 km), le randonneur le plus âgé (85 ans sur le parcours de 15 km), et la famille la plus nombreuse (famille Loubet qui a effectué les 15 km).

Nous avons donc fêté la 20^{ème} édition comme il se doit !

En 2016, la section rugby de l'ASCET 18, baptisée «les Rhinos d'Avaricum», a réuni **26 licenciés** d'horizons et d'âges très différents (de 17 à 55 ans).

Le but est de pratiquer le rugby dans une ambiance conviviale et fraternelle. Les règles sont celles appliquées aux équipes corporatistes ou vétérans : pas de poussée en mêlée, jeu au pied limité aux 22 mètres, remplacements illimités, jeu dur prohibé, pénalités jouées à la main... Ceci permet d'intégrer des joueurs de niveaux différents et, plus particulièrement, à des débutants de jouer avec des rugbymen plus expérimentés.



Les entraînements ont lieu les jeudis soir au Stade Yves du Manoir de Bourges à 19 H 30.

L'équipe a participé à **trois matchs amicaux** au cours de l'année :

- 🏈 28 janvier 2016 : match contre l'équipe loisirs de Vierzon. Terrain lourd, éclairage faible... défaite 5 essais à 3 ;
- 🏈 20 mai 2016 : match contre les « Vieux Crampons » de Bourges. Belle performance des Rhinos qui gagnent 7 essais à 6 contre une équipe renforcée par des joueurs du Bourges XV ;
- 🏈 10 juin 2016 : revanche contre l'équipe loisirs de Vierzon. Match tendu avec de jeunes Vierzonnais qui n'étaient pas dans l'esprit « loisirs ». Nouvelle défaite 10 essais à 5 avec en plus un joueur blessé (rupture du tendon d'Achille).

Les « Rhinos » c'est aussi la convivialité. L'équipe a organisé un voyage pour aller voir la finale du Top 14 à Barcelone le 25 juin 2016. La ville, plutôt habituée aux matchs de foot, s'est retrouvée envahie par des hordes de rugbymen venus assister à la victoire du Racing Métro dans une très chaude ambiance.

Nous souhaitons poursuivre notre activité dans cette même ambiance. Nous sommes très inquiets de la perte du club-house qui est un lieu de convivialité important pour notre section.

Aussi, toutes les personnes intéressées, joueurs confirmés ou débutants, sont invitées à venir nous rejoindre. Pour cela, vous pouvez nous retrouver le jeudi soir au stade Yves du Manoir ou prendre contact avec :

- 🏈 Eric MALATRÉ : 02 34 34 62 36
- 🏈 Franck BRETEAU : 06 79 36 62 72

Avis aux amateurs, le programme est riche et la convivialité toujours de mise!!!

Gymnastique – Jacqueline Guinoiseau

Saison 2015/2016 – Le nombre de participants à la gym était de 6 (5 le jeudi soir et 1 le mardi soir). La cotisation est de 45€ pour les ASCEistes et 55€ (+ adhésion ASCET) pour les extérieurs.

Les cours ont lieu à Bourges

- le mardi soir à l'école La Bussière de 17h15 à 18h15 avec Mme Dominique VILATTE (ASTCAF)
- le jeudi soir à l'école Auron A de 18h30 à 19h30 avec Mme Brigitte BAUDOIN (ASCET18)

Saison 2016/2017 – Les cours ont lieu toujours mêmes lieux, mêmes heures avec 6 participantes.

Le prix des cours est identique, seule l'adhésion ASCET change (17€ pour les actifs et 22€ pour les extérieurs).

Les cours commencent fin septembre et se terminent fin juin (sauf vacances scolaires) et se passent en musique !

Séjour du 23 au 28 janvier 2016

Cette année seulement 4 participants ont pu profiter d'une météo agréable durant tout le séjour. Quantité de neige suffisante pour nos activités ski ou raquettes au début mais qui a fondu au cours de la semaine. Il était temps de rentrer en Berry. Toujours accès au domaine skiable des trois vallées, bonne neige sur la station de Val Thorens et en haut de celle de Courchevel, mais pistes dégradées en passant par Méribel.

Enneigement tout juste suffisant sur les chemins aux alentours pour s'adonner à la randonnée avec ou sans raquettes pour parcourir la vallée des Encombres au bord du torrent ou bien pour monter au col du Téton et surplomber le village.

Comme l'an passé, l'accès à cette période à St Martin de Belleville, et jusqu'au hameau des Granges en passant par Moutiers s'est fait sans difficulté, route sèche et peu de circulation.

Tous les participants ont pu apprécier l'hébergement, rustique mais confortable dans ce petit hameau au calme où la convivialité est bien sûr de rigueur, et les repas de qualité, tartiflette et raclette étaient aux menus après ces journées au grand air.

Le retour a eu lieu le vendredi, avec un petit air de printemps tout au long de la route.

Pétanque – Jacqueline Rébois

Calella 2016

Le challenge de pétanque qui s'est déroulé au mois de mai porte bien son nom : **challenge de l'amitié.**

Pour ce 20^{ème} anniversaire, 600 participants ont fait le déplacement vers la Costa de Maresme, pour participer au challenge organisé par nos amis de l'ASCE 66.

53 départements étaient représentés. Le plus jeune participant avait à peine 6 mois, et la doyenne affichait gaillardement ses 92 ans.

Les arrivées se sont étalées entre le samedi 30 avril et le mercredi 4 mai, l'ensemble des participants étant sur place pour disputer les parties ou encourager ses équipes le jeudi 5.

Pour le Cher, **21 personnes** ont fait le déplacement, adhérents à l'ASCET 18 avec famille ou amis.

Pour ce challenge des 20 ans, les organisateurs avaient tout prévu : petit train touristique à disposition pour se rendre sur les terrains, soirée cabaret le vendredi soir, mais surtout du soleil, de la bonne humeur et de l'amitié.

Les équipes du Cher ne sont pas rentrées bredouilles et 4 équipes ont gravi les marches du podium :

- quart de finale consolante féminine- quart de finale consolante mixte

- quart de finale complémentaire mixte

et une mention spéciale pour notre plus jeune équipe qui termine en demi-finale complémentaire mixte.

La prochaine édition aura lieu en 2018, pour le week-end de l'ascension. Il est à parier que nous serons encore nombreux à faire le déplacement.

Challenge régional de pétanque à Bourges - samedi 24 septembre 2016



30 participants, 12 équipes en lice, 5 ASCE représentées, du soleil, de la bonne humeur, tout était réuni pour permettre de passer une journée agréable.

Dès 9h30, joueurs et organisateurs se retrouvaient autour d'un café accompagné de brioches et confitures.

A 10 heures, le premier tirage au sort annoncé, les équipes pouvaient s'affronter. 2 parties le matin, puis reprise vers 14 heures pour 2 autres parties après une pause repas bien méritée.

L'ASCET 18 avait programmé un barbecue et, la météo étant favorable, saucisses de Toulouse et merguez étaient grillées à point, des salades maison servant d'accompagnement.

Le classement final se faisait sur le nombre de points total sur l'ensemble des parties, avec une partie supplémentaire en cas d'ex-aequo. Cela fut nécessaire pour départager les deux dernières équipes, toutes deux souhaitant remporter le lot de consolation.

Les trophées ont été offerts aux trois premières équipes, puis la journée s'est terminée autour du verre de l'amitié.

L'ASCET 18 remercie tous les participants à cette belle journée.

Les résultats

| Equipe | Joueurs | ASCE | 1ère partie | 2ème partie | 3ème partie | 4ème partie | total |
|--------|---------------------------------------|---------|-------------|-------------|-------------|-------------|-------|
| 1 | POUVESLE Annie / POUVESLE Alain | 18 | 6 | 8 | 1 | 13 | 28 |
| 2 | LEONARD Christophe / TELLIER Michel | 18 | 4 | 13 | 3 | 8 | 28 |
| 3 | LASNE Patrick / LASNE Ludo | 18 | 11 | 12 | 6 | 12 | 41 |
| 4 | LEMMET Jean-Marc / TISSERAND François | 18 | 9 | 9 | 13 | 5 | 36 |
| 5 | LE BARS Michel / LE JOLLY Maryse | 28 | 13 | 13 | 13 | 13 | 52 |
| 6 | PHILIPPON Gilles / PHILIPPON Aypda | 28 | 13 | 13 | 13 | 4 | 43 |
| 7 | DROUET Sophie / RIVIERE Serge | 36 / 37 | 6 | 13 | 5 | 6 | 30 |
| 8 | MONTHEIL Patrick / ASSELIN Philippe | 37 | 13 | 6 | 13 | 13 | 45 |
| 9 | BES Karl / BES Alain | 37 | 13 | 6 | 13 | 5 | 37 |
| 10 | DUC Denis / GUIVARCH Lionel | 37 | 13 | 13 | 10 | 13 | 49 |
| 11 | REAU Christian / MAHUET Alain | 37 | 4 | 9 | 5 | 13 | 31 |
| 12 | MAHUET Léanick / MAHUET Loïc | 37 | 13 | 9 | 13 | 13 | 48 |

Le classement final

| Joueurs | Points | Classement | partie supplémentaire | classement final |
|---------------------------------------|--------|------------|-----------------------|------------------|
| LE BARS Michel / LE JOLLY Maryse | 52 | 1 | | 1 |
| DUC Denis / GUIVARCH Lionel | 49 | 2 | | 2 |
| MAHUET Léanick / MAHUET Loïc | 48 | 3 | | 3 |
| MONTHEIL Patrick / ASSELIN Philippe | 45 | 4 | | 4 |
| PHILIPPON Gilles / PHILIPPON Aypda | 43 | 5 | | 5 |
| LASNE Patrick / LASNE Ludo | 41 | 6 | | 6 |
| BES Karl / BES Alain | 37 | 7 | | 7 |
| LEMMET Jean-Marc / TISSERAND François | 36 | 8 | | 8 |
| REAU Christian / MAHUET Alain | 31 | 9 | | 9 |
| DROUET Sophie / RIVIERE Serge | 30 | 10 | | 10 |
| POUVESLE Annie / POUVESLE Alain | 28 | ex-aequo | 13 | 11 |
| LEONARD Christophe / TELLIER Michel | 28 | | 3 | 12 |

La ligue du jeudi

2015-2016 a vu notre triplète « Les Cantonniers » engagée dans la ligue du jeudi finir 8^{ème} sur 14, mieux que l'an dernier et avec une moyenne en progression de 4 points. À noter une récompense pour Thierry 3^{ème} meilleure ligne de la saison le jeudi : 264.

Challenge régional

Douze équipes s'étaient donné rendez-vous ce **samedi 10 septembre 2016** sur les pistes du Skybowl de Parçay-Meslay au nord de Tours, pour disputer le challenge régional dont l'organisation avait été confiée cette année à l'ASCET 37 par l'URASCE Centre.

L'Indre et Loire était en force avec cinq équipes, auxquelles s'étaient jointes deux équipes du Loiret, quatre équipes d'Eure et Loir, et une équipe du Cher.

Petit changement par rapport aux habitudes, la compétition a commencé le matin à 10 h après un petit café-croissants histoire de se donner du courage. Après une première série de trois lignes, destinée à calculer les handicaps, nous fut servit vers 12 h 30 le repas très convivial.

Vint ensuite la deuxième série de trois lignes et le classement général.

Deuxième nouveauté, la finale se disputait entre les trois premiers selon la formule Roll-off : le 3^{ème} rencontrant le 2^{ème} pour gagner le droit d'affronter le 1^{er} en finale.

À ce jeu, carton plein pour les équipes de l'Eure et Loir puisque l'équipe Franck et Fernand Leroy, 3^{ème}, battait la paire Serge Trubert/Gilles Leduc pour s'imposer ensuite contre Sylvie Poirier/Pascal Herry de 4 quilles.

L'équipe du Cher Thierry Kannengieser/Michel Tellier a gagné quant à elle la médaille en chocolat en échouant au pied du podium.

Vint ensuite la remise des récompenses, le pot de l'amitié et le retour.

| | | |
|---------------------------|----------------------------------|----------|
| Vainqueurs | Franck et Fernand Leroy | ASCET 28 |
| Deuxièmes | Sylvie Poirier/Pascal Herry | ASCET 28 |
| Troisièmes | Serge Trubert/Gilles Leduc | ASCET 28 |
| Meilleure ligne Messieurs | Thierry Kannengieser | ASCET 18 |
| Meilleure ligne Dames | Corinne Gérardin | ASCET 45 |
| Meilleure dernière équipe | Sophie Drouet / Patrick Montheil | ASCET 37 |

Challenge national

Une seule équipe de l'ASCET 18, supportée par trois accompagnateurs, était inscrite au challenge national qui se déroulait à La Rochelle **du 14 au 16 octobre 2016** sur le port des Minimes. Mais nous étions tristes en pensant à nos amis Marie-Claude et Christian fort éprouvés quelques jours avant de partir.

Sur 90 équipes engagées, notre ASCET s'en sort encore une fois honorablement avec l'équipe Thierry Kannengieser/Michel Tellier qualifiée pour la finale Petersen du dimanche dont ils finissent 12^{ème} sur 16.

Au final, Jean-Philippe TOLEDANO et Serge RITZ (ASCEE 17) ont remporté à nouveau le tournoi devant nos amis de Chartres, Gilles LEDUC associé à Pascal Herry.

Cette année, nous irons chez nos voisins de l'Indre et Loire puisque c'est l'ASCET 37 qui nous accueillera du 17 au 19 novembre 2017.

Challenges inter entreprises

Le 14 janvier 2016, pour notre retour dans cette compétition organisée chaque mois par l'espace bowling de Saint-Doulchard, notre valeureuse équipe des Cantonniers composée de Jean-Yves Imbert, Christian Tissier, Thierry Kannengieser et Michel Tellier a bien failli l'emporter mais a dû se contenter de la troisième place du podium avec une deuxième place en individuel chez les licenciés.

Moins de chance en revanche pour notre deuxième participation **le 29 juin**.

Projets 2017

Notre triplé à nouveau engagée dans la ligue du jeudi espère faire mieux que l'an passé.

Nous participerons à quelques challenges inter entreprises organisés par l'Espace Bowling de Saint-Doulchard.

Nous participerons au challenge régional à Chartres le 14 octobre 2017

Nous participerons au challenge national les 17 au 19 novembre 2017 à Tours.

Week-end de randonnée dans le Périgord Noir – Yves Chéron

Quand le soleil est de la partie, la randonnée est réussie... ce fut le cas pendant les deux jours passés dans la région de Sarlat **les 3 et 4 juin 2016**.

Le Périgord noir, qui doit son nom au sombre feuillage de ses forêts de chênes, c'est une terre d'enchantement. Les eaux de la Dordogne qui s'échappent du Puy de Sancy, ont dessiné, au cours des millénaires, des courbes et des cingles (méandres), modelant ainsi le paysage. Sa vallée est ample, aux pans abrupts et bordée de majestueuses falaises aux couleurs fauves, d'où émergent sur les aplombs rocheux, tours, châteaux et forteresses.

Vendredi midi : pique nique et visite de Collonges-la-Rouge, un des plus beaux villages de France.

Samedi : au départ du camping de Domme, où nous sommes hébergés, 4 heures de rando au bord de la Dordogne sur des chemins qui alternent des versants ombragés et forestiers, aux escarpements à orchidées.

En fin d'après midi, excursion à Sarlat, l'unique cité ancienne où se côtoient demeures médiévales et hôtels renaissance. En début de soirée, nous n'avons pas pu résister à une petite collation (médaillon de foie gras, confit, gésier, magret de canard, rillettes, cabécou... et tout cela pour un prix raisonnable...).

Dimanche : au départ de Tournepike situé au bord de la Dordogne, 18 kms de balade médiévale, de châteaux en châteaux, (de Castelnaud, de Lacoste, et Trompette) et de coteaux boisés en hameaux présentant des demeures à l'architecture périgourdine.

Retour à Bourges en fin d'après midi. C'était trop court pour les 10 randonneurs ascètes !

Pêche – Patrick Chambrier

C'est par un beau soleil, que l'ouverture au mois d'avril a eu lieu, nombreuses truites ont mordu à l'hameçon, 50 kg avaient été déversées.

Le 1^{er} mai, les brochets de plus de 60 cm et perches ont satisfaits les fidèles pêcheurs de carnassiers. Durant la période estivale, carpes, tanches, gardons, ont remplies les bourriches pour le bonheur des vacanciers.

Comme l'année dernière, l'étang a été aleviné en brochets, carpes, gardons, au mois de novembre, pour une saison 2017 très prometteuse.

Les cinq cartes prises en 2016 seront reconduites pour l'année 2017 pour un budget de 150 euros.

Stage Brasserie Bos – 9 participants sur 2 dates

Pas de Pierre ni de Claude dans la troupe, ils étaient huit à jouer aux apprentis brasseurs le 19 novembre à la brasserie BOS.

C'est un gérant passionné qui nous a accompagnés toute la journée et s'est occupé du casse-croûte du matin et du repas de midi.

La bière, c'est de l'eau et des mélanges broyés de malts plus ou moins torrifiés que l'on chauffe en respectant trois paliers (dont le premier qui contrôle la mousse), ce qui casse les molécules d'amidon et les transforme en sucres.

Là, c'est physique, parce qu'il faut remuer (brasser) en permanence le contenu d'une gamelle de 80 litres, ce qui en novembre réchauffe les corps dans l'entrepôt.

On filtre en se brûlant les doigts (non obligatoire), on fait bouillir en ajoutant du houblon, voire quelques fleurs de bleuet pour le fun.

Après refroidissement, on ensemence avec de la levure qui va transformer les sucres en alcool au bout de quelques semaines.

La mise en bouteilles intervient alors, après ajout d'un sirop de sucre.

Chaque participant a pu embouteiller une production précédente et récupérer deux mois plus tard huit bouteilles de la production du groupe.

De l'avis de tous, une excellente cuvée à l'issue d'un stage instructif très apprécié, dans une bonne ambiance.

Rédaction – Philippe Rébois

Les voix publiques – groupe vocal – Sandrine Lasne

La quinzaine d'irréductibles choristes a continué ses répétitions hebdomadaires.

♪ En janvier 2016, nous avons participé à la cérémonie des vœux avec une représentation dans une vraie salle de spectacle, le Hublot à Bourges.

♪ Le 23 juin, nous avons présenté notre répertoire au sein de la DDT, pour fêter la musique comme il se doit, exceptionnellement accompagnés ce jour-là par Yves au djembé et Nino à la basse.

♪ Nous avons également animé l'accueil des familles et l'arrivée du Père Noël à l'occasion de l'arbre de Noël de la DDT, le 11 décembre 2016 à la salle des fêtes de Vasselay.

Les séances de répétition sont toujours un moment de partage et de bonheur que nous espérons transmettre lors de nos représentations.

Culture en fête – 17 au 19 juin à Vatan

Depuis 2001, tous les deux ans, la FNASCE organise « Culture en Fête », manifestation dont l'objectif est, en un seul week-end et en un même lieu, de regrouper tous les aspects de la vie culturelle de nos associations et de permettre aux artistes venant de toutes les régions de France et d'outre-mer de s'exprimer, de partager leurs passions, et d'offrir de nombreuses activités et spectacles totalement gratuits pour la joie des visiteurs.

Culture en fête a lieu sur le site de l'Espace Mémoire du Patrimoine de l'Équipement (EMPE), domaine de la Chesnaye, à Vatan (36). Chaque région a son stand et propose des produits à faire découvrir aux participants des autres régions et aux visiteurs. Elle doit également choisir un thème, sur la base du thème général défini par la FNASCE.

Sur cette édition, 16 régions étaient représentées avec 370 bénévoles ! Le thème 2016 était le sport, et la région Centre avait choisi, pays des sorcières oblige, le « quidditch berrichon », sport originaire du fabuleux monde d'Harry Potter, adapté pour l'occasion à la terre ferme mais se jouant tout de même avec un balai !

Les bénévoles de la région (dont 3 de l'ASCET18) sont arrivés sur place le vendredi après-midi pour l'installation et la décoration du stand mais les intempéries des jours précédents avaient rendu le terrain particulièrement boueux. Les organisateurs, après avoir pensé annuler les festivités, se sont finalement adaptés à la situation (livraison de paille à disposer devant les stands et sous le barnum du repas).

Le samedi, le soleil était finalement au rendez-vous et la cavalcade dans les rues de Vatan s'est déroulée sans encombre. Le samedi après-midi et le dimanche, les bénévoles se sont relayés sur le stand afin de faire découvrir du fromage, du vin, des camemberts en chocolat et des cocktails à base de sirops de chez nous, pendant que les autres découvraient les produits des autres régions. Des démonstrations et matchs de quidditch ont été organisés, pour le plus grand plaisir des participants.

Des spectacles et animations diverses ont rythmé cet excellent week-end de partage et de convivialité, très réussi, grâce à la météo qui nous aura finalement épargnés.

Seulement quelques visiteurs de l'ASCET18 ont fait le déplacement jusqu'à Vatan pour profiter de ces belles journées.

Club dessin – Antoine Emmanuelli

L'année 2016 a été riche en émotion artistique.

Quelques passionnés ont pu encore une fois, découvrir un pan caché de leur talent, se libérer un peu plus, s'engager dans un autre style, comme l'aquarelle, afin de s'épanouir, car l'engagement permet de se réaliser, ce n'est pas une perte de temps.

Malheureusement toujours pour raison de santé, nous n'avons pas pu conclure cette année de travail passionnant par un vernissage.

Nous nous rattrapons en 2017.



Relais auprès de la MCB de Bourges – Brigitte Bardin

Le rôle du relais de la maison de la culture consiste, durant la saison, à faire le lien entre les agents de la DDT (actifs ou retraités) et la MCB, pour :

- les adhésions,
- la communication d'informations concernant les spectacles ou le déroulement de la saison, recueillies lors des réunions de relais à la MCB, qui ont lieu en principe une fois par trimestre,
- la possibilité d'organiser une rencontre avec les équipes artistiques ou une visite des décors en cours de construction par les équipes techniques de la MCB.

Les places de spectacles sont désormais achetées par les adhérents eux-mêmes :

- soit sur le site internet de la MCB à l'adresse suivante : <http://www.mcbourges.com>
- soit à l'accueil de l'auditorium
- soit à l'accueil du cinéma de la MCB, boulevard Clémenceau à Bourges.

Durant la saison 2015-2016, **26 personnes (dont 2 enfants)** ont acheté une carte de spectateur relayé à la MCB, dont le prix de 30 € a été diminué de la subvention de 10 €, pour les adhérents à l'ASCET.

Printemps de Bourges – Patrick Pellentz

Jeudi 24 mars, l'ASCET 18 a organisé une rencontre dans les locaux du Printemps de Bourges. C'est en présence de Tina Poulizac, responsable du réseau des correspondants, de Pauline Curel son assistante, de Gisèle Gerriet responsable de la billetterie, de Sylvie Bei, vente Pros et de Patrick Pellentz, correspondant du Printemps de Bourges à la DDT du Cher, que furent remis les différents lots du jeu lancé au mois de février auprès du personnel.

Les gagnants :

- **1^{er} Sandrine Lasne**
- **2^{ème} Jocelyne Sirot**
- **3^{ème} Jean Luc Renne**
- **4^{ème} Séverine Agogué**
- **5^{ème} Corinne Thauvin**

Places de spectacles, bouteilles de vin cuvée Printemps de Bourges, tee-shirt, etc ... ont été offerts aux heureux gagnants par le Printemps de Bourges et l'ASCET 18. Félicitations à tous !

Ensuite une discussion s'est engagée avec les personnes présentes sur la programmation 2016 et tout le monde s'est donné rendez-vous entre le 12 et le 17 avril sur le festival.

La soirée se termina autour du verre de l'amitié.

Bilan : Il a été vendu 247 billets pour une somme de 7385,80 €

29 Ascétistes ont profité de la participation de l'ASCET, ce qui représente 93 billets pour une somme de 372 €

Concours nationaux – Corinne Thauvin

L'ASCET18 relaye les concours culturels organisés par la FNASCE.

En 2016 la dictée a été annulée et les autres concours (scrabble, mots croisés...) n'ont pas rencontré un grand succès dans le département !

Seule participation de l'ASCET18 aux concours nationaux en 2016, Sylvia Chambon a participé au jeu de l'été intitulé **Référents d'hommes**. Sur 112 participants (26 ASCE), 8 ont retrouvé les 90 noms d'hommes célèbres à partir de leur portrait. Sylvia avait fait 6 erreurs, score particulièrement honorable, bravo !

Cinéma

L'acquisition de tickets de cinéma au tarif CE est possible via l'ASMA. Sur ce tarif CE, l'ASCET subventionne 0,60€ par ticket.

En 2016, 110 tickets de cinéma ont été vendus aux membres de l'ASCET.

Entraide

- Une famille de 5 personnes a bénéficié d'un séjour gratuit d'une semaine dans une unité d'accueil de la FNASCE.
- Un prêt spécial sans intérêt a été accordé à un adhérent. Le dossier a été traité conjointement avec l'Assistante Sociale de la DDT.

Rappel

- des **séjours gratuits** peuvent être attribués aux adhérents (actifs libérés compris) sous conditions de ressources, avec un complément d'aide pour le transport
- des **aides aux séjours d'enfants** sont octroyées par la FNASCE également sous conditions de ressources

Unités d'accueil – Jacqueline Rébois

Les demandes ont été en légère augmentation par rapport à 2015.

En 2016, 27 adhérents ont déposés des demandes d'unités d'accueil, représentant un total de 66 séjours, répartis de la manière suivante :

28 séjours attribués, pour 20 adhérents

27 séjours refusés

11 séjours annulés par les demandeurs

Répartition des séjours attribués :

| janvier | février | mars | avril | mai | juin | juillet | août | sept. | oct. | nov. | déc. |
|---------|---------|------|-------|-----|------|---------|------|-------|------|------|------|
| | 1 | 4 | 3 | 1 | 2 | 4 | 5 | 4 | 3 | 1 | |

Période de réservation :

- avant le 15 janvier pour les séjours d'été
- avant le 15 novembre pour les séjours de printemps*
- avant le 15 septembre pour les séjours d'hiver (Noël et février)

En dehors de ces périodes, les réservations sont faites dans la rubrique « c'est encore libre ».

N'hésitez pas à consulter le site de la FNASCE.

Retraités – Jacqueline Guinoiseau

Comme toujours, les retraités se retrouvent avec plaisir le 1^{er} mardi de chaque mois au club-house. Nous sommes une dizaine à apprécier ce moment pour jouer aux cartes et discuter.

En 2016, nous nous sommes retrouvés 14 personnes **le 18 novembre à Châteaumeillant**. Après un déjeuner au restaurant « La Goutte Noire », nous avons visité la ville avec un guide, suivie de celle du musée Émile Chenon et avons terminé la journée par une dégustation chez un viticulteur. Chacun est rentré chez soi content de sa journée.

Le 13 décembre 2016, 20 personnes se sont retrouvées pour le repas de fin d'année à Morthommiers au restaurant « Le Pelvet » où chacun a passé un bon moment.

Malgré la perte du club-house bientôt, les retraités espèrent pouvoir continuer à se retrouver le mardi une fois par mois et faire 2 sorties par an.

L'arbre de Noël a été organisé, toujours en collaboration avec l'ASMA et COPPAMI, à la salle des fêtes de Vasselay le dimanche 11 décembre 2016. Les bénévoles –dont nos fidèles piliers de l'organisation, Thierry et Marie-Noëlle– se sont affairés dès le matin pour les préparatifs et la décoration.

C'est dans une ambiance musicale et joyeuse que les 140 participants (dont 56 enfants) ont été accueillis puisque les « Voix Publiques » étaient à l'œuvre, largement encouragées par Praline et Caramel, nos 2 clowns et collègues des ASCE voisines.

Les festivités ont été officiellement lancées par les discours des représentants des différentes structures et des associations. En l'absence de la présidente, c'est notre trésorière Annie, qui a bien voulu prononcer, avec beaucoup de talent, le discours de circonstance !

La troupe du théâtre Bambino a ensuite présenté son spectacle « Murmures de la forêt », revisitant des contes et légendes locales.

Le Père-Noël, fidèle au rendez-vous, a distribué ses cadeaux avant que tous les participants puissent profiter du goûter proposé à tous.

Un après-midi convivial et agréable, même si nous pouvons regretter que de moins en moins d'enfants Ascéistes y soient présents.

Opération « brioches solidaires » - Sandrine Lasne

Dans le cadre des **journées de solidarité du handicap mental**, du 3 au 9 octobre 2016, l'ASCET s'est associée, pour la première fois, à l'opération "brioches solidaires" du GEDHIF ⁽¹⁾.

Dans le département du Cher, le GEDHIF prend en charge environ 500 personnes en situation de handicap et accompagne et protège plus de 1300 personnes.

En plus de sa vocation de sensibilisation, cette opération a pour objectif de récolter des fonds.

1000 brioches vendues en 2013, 1820 en 2014 et 2500 en 2015, 3113 en 2016 (dont 60 avec l'ASCET18).

Grâce à l'opération Brioches 2016, le GEDHIF a pu :

- offrir une carte cadeau de 25€ pour Noël aux personnes accompagnées,
- participer au financement d'un voyage en Bretagne de 26 enfants de l'institut médico-éducatif (IME) du 3 au 7 juillet 2017,
- financer un atelier sur le thème du bien-être au sein du service d'accompagnement social (SAS),
- acheter un téléviseur aux résidents des Foyers d'Hébergement.

L'ASCET 18 ne manquera pas de renouveler ce partenariat et vous donne rendez-vous pour la prochaine opération brioches qui se déroulera du 2 au 8 octobre 2017.

Objectif : 3500 brioches vendues !

[1] Groupement d'Entraide Départemental aux Handicapés Inadaptés et à leurs Familles - association de parents affiliée à l'Unapei, dont l'un des objectifs est de sensibiliser au handicap mental.

Commandes groupées

L'ASCET vous propose de bénéficier de tarifs préférentiels sur certains produits en effectuant des achats groupés tout au long de l'année : chocolats, vin, Champagne, parfums, produits de parapharmacie, gâteaux, bijoux...

Les commandes sont relayées par les correspondants et sur le site Internet de l'ASCET18.

Billetterie – Corinne Thauvin et Marie-Claude Laville

- **Zoo parc Beauval :**
Adhérents ASCET : 35 billets adultes et 9 billets enfants
ASMA et extérieurs : 18 billets adultes et 2 billets enfants
- **Le PAL :**
Adhérents ASCET : 30 billets
ASMA et extérieurs : 6 billets
- **Contrôle technique :**
27 tickets vendus
- **Centre aqualudique St Amand :**
10 billets vendus. Suite au changement de tarifs et de durée de validité des billets, cette billetterie ne sera peut-être pas reconduite.

Relais activités régionales

En plus des challenges sportifs régionaux, l'ASCET relaye d'autres activités des départements de la région, subventionnées par l'URASCE.

À ce titre 2 personnes ont participé au repas-spectacle « Éclats de rire » proposé par l'ASCE36 et 2 personnes à la sortie « découverte de Tours » organisée par l'ASCET37.

Partenariat

Dans le cadre des partenariats mis en place par la FNASCE, les adhérents bénéficient de tarifs préférentiels sur:

- les locations de vacances : AZUREVA, MMV Vacances, Pierre&Vacances et Center Parcs ,
- les abonnements : FAE

Toutes les informations sont disponibles sur le site Internet.

Il est de coutume de présenter un rapport d'orientation, mais ce n'est pas obligatoire. Cette année je tenais à vous présenter les dossiers qui devront être clôturés et ceux qui seront à mettre en œuvre en 2017.

Pour le devenir du club-house, après de nombreuses années d'utilisation, le conseil départemental nous a fait savoir que l'ensemble des terrains lui appartenant allait être vendu en 2017 à l'enseigne LIDL.

De ce fait, le bail emphytéotique qui nous liait avec le CD jusqu'en 2027 va être résilié. L'ASCET 18 ne tirera aucun dédommagement de cette résiliation. Les frais de notaire (environ 900 euros) seront pris en charge par la collectivité.

Il a été convenu de quitter les lieux, en ayant vidé le club house, la réserve et les vestiaires, à la date du 30 juin.

Toutefois, le permis de construire de LIDL n'avait pas encore été déposé et la CDAC (commission départementale d'aménagement commercial) doit donner son avis sur le projet.

Une négociation est donc en cours avec le CD, pour permettre l'utilisation des lieux par la section rugby, les retraités et le club de tennis, jusqu'au début des travaux, par le biais d'une convention trimestrielle renouvelable. Un courrier de demande a été adressé au CD.

En parallèle, des démarches ont été faites auprès de la ville de Bourges pour vendre les 3 terrains nous appartenant en propre, de l'autre côté de la passerelle. 2 réunions ont déjà eu lieu. La ville de Bourges nous propose de reprendre les terrains pour un euro symbolique.

Nous avons d'autres pistes et des contacts sont pris avec d'autres organismes pour trouver une solution.

Si nous n'arrivons pas à vendre nos terrains, et pour ne pas avoir à supporter les frais d'entretien des courts mais également des arbres, nous serons dans l'obligation de céder nos terrains à la ville de Bourges. Je vous rappelle qu'après la vente du club-house nous ne disposerons plus ni de point d'eau, ni d'électricité.

Il nous restera à trouver une solution pour abriter les réunions mensuelles de nos actifs libérés, mais également les rencontres des rugbymen.

Pour vider les lieux de tout le matériel, vaisselle et autres, nous avons évoqué l'organisation d'un vide-maison. Tout ce qui ne pourra plus servir à l'ASCET pourra ainsi être vendu.

Antoine et Franck ont pris ce dossier en main et participent aux réunions avec la ville de Bourges. Franck est également le lien entre le CD et notre association. Je les en remercie vivement.

La convention signée entre l'ASCET et la DDT doit normalement s'appuyer sur la convention nationale signée entre la FNASCE et le ministère. Les autorisations d'absence pour les membres du Codir sont détaillées. Les moyens de fonctionnement et les bureaux mis à disposition de l'ASCET sont également cités. En ce qui nous concerne, les autorisations d'absence sont nominatives, et sont données à des personnes qui, pour certaines, ont quitté le comité directeur. Une proposition sera faite sur un quota de nombre de jours d'absence annuel, avec un bilan d'utilisation de ces jours en fin d'année.

La journée des correspondants, oubliée depuis quelques temps, vous sera à nouveau proposée. Elle permettra de faire un point sur le fonctionnement de notre association, sur la diffusion des informations, mais également de recueillir des idées et suggestions pour une meilleure organisation.

Les actifs libérés ne seront pas oubliés, notamment en ce qui concerne la diffusion de l'information. Il est impératif que l'ensemble des adhérents ait un niveau d'information identique. Un recensement des adresses mail sera donc fait, et les informations seront transmises via messagerie, ou papier pour ceux qui ne sont pas informatisés, par un correspondant chargé de la diffusion. Cela viendra en appui au rôle de Jacqueline, qui gardera, si elle le souhaite, l'organisation des sorties. Cette organisation ne devrait pas être trop compliquée à mettre en place et sera effective avant la fin de l'année.

Nos statuts devront à nouveau subir une refonte complète en s'appuyant sur des statuts types validés par la FNASCE. Les notions d'adhérents actifs et extérieurs sont revus, ainsi que les cartes simples ou familiales. Toutes les ASCE doivent se mettre en règle avant 2018. Ce qui impliquera une assemblée générale extraordinaire.

Comme vous pouvez le constater, nous aurons du pain sur la planche, mais à cœur vaillant rien d'impossible. N'hésitez pas à nous faire part de vos idées et à nous épauler sur certains dossiers. Il est encore temps de vous inscrire pour nous rejoindre au sein du comité.

Je vous remercie.

La Présidente – Jacqueline Rébois